



和歌浦だより

平成25年12月号

和歌山市立和歌浦小学校

思いやりの気持ち



かけがえのない命を大切に



校長 南方 良文

校庭のイチョウの葉がきれいに色づいています。師走に入り、冬休みが目の前に迫ってきました。風邪が流行する時期になりましたが、学校ではうがい・手洗いの励行などの指導徹底を行ってまいります。ご家庭でもお子様の健康管理にご留意くださいますようお願い申し上げます。

さて、最近いじめやそれに関わる自殺と考えられる事件が報道されています。学校では、子どもたちが、「お互いに認め合い、励まし合い、豊かな心持てる」ように取り組んでいます。また、日頃より担任だけでなく、全職員の目で子どもたちを見守り、声をかけています。さらに、子どもたちの心の中を理解するためにも、11月には、いじめアンケート調査を実施し、実態調査等を行い対応しています。

毎年、12月4日～12月10日まで、人権週間と定められています。人権とは、「どんな人でも自分らしく生きる権利です。生まれながらに持っている権利です。」いじめが社会問題となっている今こそ、人権の意味を考え、子どもたちが、自分を大切にするとともに、友だちも大切にし互いに認め合いながら、自己肯定感を持って楽しく学校生活を送ることができるよう指導しています。自己肯定感とは、『自分でいることを嬉しく思い、自分はここにいるべき人間であり、まわりの人は自分の存在を喜んでいる。』家庭では、『自分の存在が家族に幸せをもたらしていて、そんな自分でいることが嬉しい』という感情です。ご家庭におきましても子どもたちが、保護者の皆様にとって大切でかけがえのない存在であることを伝えてください。子どもたちは、自分に自信を持ち、自分を大切に思う心を持つことができます。

そして、そのことが自分の命を大切にし、人を傷つけることのない他を思いやる気持ちを育てることにもつながります。友だちとの接し方、関わり方については、是非ご家庭でも話し合っていただければと思います。

また、12月25日(水)より、冬休みに入ります。冬休みは、親子だけでなく、家族や親類、近所との触れ合いを深める絶好の機会となる期間です。生活のリズムを大切にしながら新年を迎える準備と一緒にしたり、楽しい語らい、団らんの時を過ごしたりして家族の絆を一層深めていただけるようにと願っています。

よいお年をお迎えください。



「早ね 早起き 朝ごはん」の習慣を！



早ね 早起き 朝ごはん

早ね 早起き で みんな健康 朝ごはん食べて 元気いっぱい

和歌山県教育委員会

【12月の行事予定】

日	曜	行 事 予 定
2	月	4年音楽交流会（雑賀小）
3	火	マラソン大会（午前）
4	水	マラソン予備 クラブ・クラブ写真
9	月	4年集会発表（2限）
10	火	4・5・6年県学力テスト
11	水	委員会
12	木	5年花王工場見学 よみきかせ
13	金	インクルーシブ教育授業視察
17	火	ALT来校 IT非常勤講師来校
18	水	ALT来校
23	月	天皇誕生日
24	火	終業式
25	水	県防災教室（午後）
27	金	仕事納め
31	火	大晦日

【開放週間来校のお礼】

11月は学校開放月間になっており、本校では11月8日（金）～14日（木）の期間を学校開放週間と位置づけ、日曜参観や教育講演会を行いました。その期間にたくさんの方に来校していただきましたが、特に10日（日）の日曜参観には、保護者のみなならずご家族や地域の皆様にも多数来校していただきありがとうございました。

この開放月間だけではなく、学校はいつでもみなさまに来校していただき、授業の参観をしていただくことができます。遠慮なくご意見等もいただければ幸いです。

【防災学習】



書に備え、被害を最小限におさえるためには、避難場所や避難経路など確認しておかなければなりません。

和歌浦小学校では、これらの防災教育を常時徹底して行っています。

11月10日（日）教育講演会で、和歌山大学の今西武先生に「あなたは自分の命を守れますか」～3.11メッセージより～というタイトルでお話をうかがいました。いつ発生するかわからない災

【防災授業風景】

11月号でも、「たったひとつの命を守る」という授業を行い、テレビ和歌山の取材を受けている様子を紹介しましたが、今回はさらに進んで、自分たちで避難場所等を撮影し、避難場所となる条件について話し合い、以前の学習を振り返りました。



20人以上の初任の先生方が来校し、この5年2組で行った授業を参観し研修されました。

【クリーン作戦】

11月14日（木）晴天のもと、全校児童で、地域の清掃活動を行いました。丸池・8の字公園・消防公園の3箇所に分かれて行いましたが、美観地区と言われるあまりどこもとてもきれいに清掃されました。そこを児童全員の力でさらにきれいにすることができ、気持ちよくなりました。



【加太合宿】

11月21日（木）・22日（金）の2日間、晴天に恵まれ、5年生が初めての集団宿泊体験を、加太の少年自然の家で行いました。

飯ごう炊さんやアスレチック、夜は室内オリンピックに怖~い話などを聞きました。次の日はスコアーオーLをして、みんなで野外活動を十分に満喫してきました。



少し緊張気味の入所式。今から二日間、初めての友達たちと一緒に過ごす集団宿泊体験がとても楽しみです。



自分たちが飯ごうで炊いたご飯。それと、大がまで煮たカレーはとてもおいしかったです。